

## ABSTRAK

**Randi Pratama.** 2018. *“Telaah Kesantunan Berbahasa Indonesia Siswa Kelas XI SMK Negeri Tapango Kab. Polewali Mandar.* Skripsi, Prodi Pendidikan Bahasa dan Sastra Indonesia. Fakultas Keguruan dan Ilmu Pendidikan. Universitas Muhammadiyah Makassar. Pembimbing I Munirah dan pembimbing II Wahyuningsih.

Permasalahan utama dalam penelitian ini yaitu Bagaimana Penggunaan prinsip kesantunan dalam interaksi siswa dan jenis tindak tutur yang terdapat dalam interaksi siswa kelas XI SMK Negeri Tapango. Penelitian ini bertujuan untuk mendeskripsikan penggunaan prinsip kesantunan dan mendeskripsikan jenis tindak tutur yang terdapat dalam interaksi siswa kelas XI SMK Negeri Tapango.

Penelitian ini merupakan penelitian deskriptif kualitatif dengan subjek tuturan interaksi verbal siswa kelas XI SMK Negeri Tapango Kab. Polewali Mandar. Teknik pengumpulan data yang digunakan adalah teknik observasi, teknik catat dan teknik rekam. Teknik analisis data dengan cara mentranskrip data hasil observasi, mengidentifikasi dan mengklarifikasi data, menyalin kedalam kartu data, menganalisis kartu data dan menyimpulkan.

Hasil penelitian ini menunjukkan jumlah tuturan yang terkumpul sebanyak 35 tuturan yang menggunakan prinsip kesantunan berbahasa.. Prinsip kesantunan yang dimaksud meliputi: (1) maksim kebijaksanaan sebanyak 6 tuturan atau (2) maksim kedermawanan sebanyak 8 (3) maksim penghargaan sebanyak 3 tuturan (4) maksim kesederhanaan sebanyak 2 tuturan (5) maksim permufakatan sebanyak 11 tuturan dan (6) maksim kesimpatian sebanyak 5 tuturan. maksim yang banyak digunakan adalah maksim permufakatan. Maksim yang banyak digunakan adalah maksim permufakatan. Hal ini menunjukkan penutur dan lawan tutur didalam interaksi lebih banyak memaksimalkan kecocokan tujuan atau pendapat dalam berinteraksi. Sedangkan maksim yang paling sedikit digunakan dalam tuturan siswa SMK Negeri Tapango adalah maksim kesederhanaan.

Jenis tindak tutur yang ditemukan meliputi: Lokusi sebanyak 7 tuturan; Ilokusi sebanyak 21 tuturan; Perlokusi sebanyak 7 tuturan. Jenis tindak tutur yang paling banyak ditemukan dalam tuturan siswa kelas XI SMK Negeri Tapango adalah tindak tutur Ilokusi yang digunakan agar pendengar mengerjakan sesuatu yang dikehendaki penutur

**Kata Kunci** : telaah, kesantunan, berbahasa.